



 Person **Martha Bertha Elisabeth Fossil**

**Geboren**      **Gestorben**  
16.05.1880 | 20.04.1965

---

Geboren in Liezen, später wohnhaft in Graz.

Eltern: Dr. Viktor Foßel und Emma, geborene Ehrlich.

Anmerkung: Im Geburtseintrag wurde der Familienname des Vaters mit "Foßel" eingetragen. Verwendet wurde später aber immer die Schreibweise "Fossil".

Die Malerin Martha Elisabeth Fossil wurde 1880 in Liezen als Tochter des k.k. Bezirksarztes Dr. Viktor Fossil geboren und erhielt eine künstlerische Ausbildung in Malerei und Kupferstecherei. Sie war darüber hinaus musisch vielseitig begabt und beherrschte rund ein Dutzend Musikinstrumente. Allgemeine Anerkennung erwarb sie sich durch Illustrationen, die Themen des steirischen Volkslebens, Tracht und Bräuche darstellten. Martha Fossil verbrachte ihr Leben hauptsächlich in Graz.

Am Vorabend ihres 75. Geburtstages wurde an ihrem Geburtshaus Ausseer Straße 20 eine vom Rottenmanner Bildhauer Löschnig angefertigte Gedenktafel angebracht.

---

Quelle: Festschrift anlässlich 50 Jahre Stadt Liezen

 Verfasser: Mag. Helmut Kollau

 Letzte Überarbeitung: 18.04.2023